

ÚLTIMAS NOTICIAS

- [El Super Bowl del domingo tuvo la menor audiencia registrada de televisión en 15 años](#)
- [Bayern Múnich juega contra Tigres con el recuerdo de la derrota de Alemania con México – Fútbol Internacional – Deportes](#)
- [Jhojan Valencia del cali habla de sus expectativas en el microciclo de la Selección Colombia – Fútbol Internacional – Deportes](#)
- [Bitcoín se dispara a cerca de US\\$50.000 después de que Tesla lo puso en el foco del mercado](#)
- [Selección Colombia: Álvaro Angulo habla de su convocatoria a la Selección Colombia – Fútbol Internacional – Deportes](#)
- [Mercado Pago procesó más de 20 millones de transacciones online en el mercado local](#)
- [Encuentran que el piloto de Kobe Bryant provocó un accidente aéreo en mal tiempo](#)
- [Dimayor lanza el fair play financiero en el fútbol colombiano – Fútbol Colombiano – Deportes](#)
- [Boehringer Ingelheim fue reconocida como Top Employer Global en Colombia para 2021](#)
- [Siga en vivo el inicio del segundo impeachment contra el expresidente Donald Trump](#)
- [Kobe Bryant: piloto del helicóptero se desorientó por la niebla, dice investigación – Otros Deportes – Deportes](#)
- [Pfizer reanuda el suministro de vacunas a México desde la semana del 15 de febrero](#)
- [Paul Gascoigne reveló que golpeó y le dio un cabezazo al cadáver de su padre – Fútbol Internacional – Deportes](#)
- [Gobierno de México informó que hay más personas vacunadas que casos activos de covid-19](#)
- [Murió Pedro Gómez, reportero de ESPN – Otros Deportes – Deportes](#)
- [Las utilidades de administración de Colpensiones ascendieron a \\$243.000 millones](#)
- [La expansión de Tesla en China y en Alemania elevó en 47% su fuerza laboral en 2020](#)
- [Copa América podría tener público comenta ministro Ernesto Lucena – Fútbol Internacional – Deportes](#)
- [OMS advierte que la vacuna de Astrazeneca aún sería útil en zonas con cepas mutadas](#)
- [Colombianos de Boca, en la mira por fiesta sin medidas de bioseguridad – Fútbol Internacional – Deportes](#)
- [Walgreens y Uber se asocian para dar acceso y viajes gratis a centros de vacunación](#)
- [Diego Maradona: quiénes son los nuevos imputados por homicidio culposo – Fútbol Internacional – Deportes](#)
- [Premier League: el árbitro Mike Dean no fue designado por amenazas de muerte – Fútbol Internacional – Deportes](#)
- [La ANM abrirá el 25 de febrero la primera Ronda Minera 2021 para el público general](#)
- [Dermapharm quiere empezar a fabricar vacuna de Pfizer en un segundo centro de Alemania](#)
- [Petroleras se arriesgan a perder US\\$400.000 millones con avance de cambio energético](#)
- [Procuraduría pide a alcaldes informar si están listos para vacunación de covid-19 – Servicios – Justicia](#)
- [MinTIC invertirá \\$85.000 millones para financiar transformación digital de los medios](#)
- [Yulián Anchico, parte médico luego de lesión en partido Jaguares vs Santa Fe – Fútbol Colombiano – Deportes](#)
- [La próxima pandemia de la humanidad – Europa – Internacional](#)
- [Berlín destina US\\$10.900 millones para comprar vacunas para Alemania y la Unión Europea](#)
- [Fiscalía entregará bienes para reparación a víctimas de las autodefensas – Servicios – Justicia](#)
- [Sorpresa por espuma que cubre playas del norte de Reino Unido – Europa – Internacional](#)
- [Es probable que el coronavirus provenga de animales y no del laboratorio, dice la OMS](#)

AVISOS LEGALES

- [Cookies](#)
- [Privacidad](#)

ISA EN CIFRAS

Datos financieros (3T 2020)

Variación frente 3T2019

Ingresos operacionales	\$2,4 billones	21,3%
Ebitda	\$1,5 billones	18,8%
Utilidad neta	\$483.767 millones	19,2%
Activos	\$52,3 billones	7,1%

Fuente: Minsalud / Gráfico: LR-ER

Antes de que se politice Ecopetrol debe comprar ISA

La situación económica tiene que empezar a mejorar antes de que el primer trimestre haya concluido y con el paso de los meses se consiga el pronosticado crecimiento superior a 4% del que todos hablan, pero para que esto sea una realidad el Gobierno Nacional debe avanzar en una reforma tributaria bien hecha que no se ensañe con los debilitados ingresos de las empresas y las familias. Es un gran reto dadas las necesidades de inversión, el crecimiento exponencial de la deuda externa y que no se presentó en este cuatrienio un plan de ahorro estatal que bajara el enorme déficit fiscal.

La semana pasada se anunció la noticia económica del año: que Ecopetrol comprará mediante convenio administrativo 54,6% de las acciones que el Estado tiene en ISA. Una jugada polémica que le cierra el paso a los privados para quedarse con la empresa de interconexión eléctrica y la blinda de caer en los activos chinos, tal como ha sucedido en otros países de la región. El vehículo idóneo para hacer tal jugada financiera será Ecopetrol que contará con una nueva empresa en su matriz y le permitirá diversificar su portafolio de servicios más allá de la generación de energía a partir de combustibles fósiles y renovables. Los mercados de valores reaccionarán a la operación de distintas maneras, para las calificadoras seguramente la jugada financiera de "pasar dinero público de un bolsillo a otro", no será bien visto, a los ojos de que ambas empresas de mayoría pública cuentan con otros inversionistas nacionales e internacionales que solo han sido notificados por la prensa.

La noticia financiera será inevitablemente politizada y los cercanos al gobierno la calificarán de jugada magistral, pues pondrá a Ecopetrol entre las más grandes del mundo y que de ñapa empezará a construir carreteras, tal como lo ha venido haciendo ISA con éxito en la región. Otros más escépticos lamentarán que ni EPM ni el GEB hayan aguantado la caña y hubiesen presentado una oferta seria de compra.

Crisis es crisis y no se puede negar que nada volverá a ser igual, ni que para problemas extraordinarios se requieren acciones contundentes extraordinarias, como es este convenio administrativo que nadie se veía venir y que es una jugada que aplaza por largo tiempo la verdadera privatización de ISA, por unos cinco años o más; tiempo suficiente para digerir si es necesaria esa enajenación de un activo estratégico en tiempos de mucha demanda, transmisión y eficiencia energética.

Es un hecho ya que el Gobierno negociará la venta de la empresa ISA únicamente con Ecopetrol, por lo que se descartó la inexistente propuesta que presentó el Grupo de Energía de Bogotá, apurando una solución que ahora debe acompañarse con un compromiso ese sí "vinculante" y es que la reforma tributaria que se viene será bien hecha y que no se ensañará con los contribuyentes de siempre, pues el convenio administrativo les dará más de \$14 billones, casi el doble de lo que se ha recaudado en las dos reformas de este gobierno.

La anterior administración nacional vendió a Isagen con la justificación de motivos de construir carreteras y terminó usando este dinero para financiar el gasto público. Ojalá no pase lo mismo con la venta de ISA, que el dinero obtenido no se destine a pagar deuda y hacer obras transformadoras, más que a financiar un Estado que ha demostrado no saber ahorrar.

Published in [Actualidad](#)

Be First to Comment

Deja un comentario

Tu dirección de correo electrónico no será publicada. Los campos obligatorios están marcados con *

Comment

Name*

Email*

Website

Guardar mi nombre, correo electrónico y sitio web en este navegador para la próxima vez que haga un comentario.

Publicar el comentario